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страховым бизнесом: пред-
ставители страховых компаний, 
научные работники, сотрудники 
государственных учреждений, 
занимающиеся проблемами 
страхования. 

Одним из заметных событий 
первого дня стал обстоятельный 
и предметный доклад директора 
Департамента финансовой по-
литики Министерства финансов 
А.Л. Саватюгина. Доклад на-
зывался «Страховой рынок и 
финансовая политика государ-
ства», и эта тема, думается, не 
требует комментариев. Страхо-
вое сообщество и деятельность 
страховых компаний не могут 
не интересовать государство, 

призванное, с одной стороны, 
не допускать злоупотреблений 
и недобросовестного отноше-
ния к клиентам, с другой – по-
ощрять и стимулировать эту 
сферу бизнеса. В докладе А.Л. 
Саватюгина позиция государ-
ственных органов проявилась 
четко, это было информационно 
насыщенное и компетентное 
сообщение.

Сообщение заместителя 
руководителя Федеральной 
службы страхового надзора 
Российской Федерации М.М. 
Ульбашева называлось «Финан-
совый контроль страховых орга-
низаций». Здесь тоже выявилось 
внимательное отношение данной 

государственной структуры к 
положению на страховом рынке. 
Участники конференции могли 
ознакомиться с подробной 
статистикой, касающейся в 
первую очередь численности 
страховых компаний. Было от-
мечено, что практически пятая 
часть страховых компаний 
находится в зоне риска поте-
ри лицензии, что не может не 
вызывать озабоченности госу-
дарственных органов. Вместе с 
тем в докладе были отмечены 
и позитивные тенденции, в 
частности, рост собственных 

средств компаний и улучшение 
структуры активов.

Три кита
Выступлений на конферен-

ции было много, подробно мы 
ознакомим с ними читателей в 
отдельных материалах. Можно 
сказать, что свои точки зрения 
здесь излагали три большие 
группы заинтересованных 
лиц и организаций. С одной 
стороны – это представители 
государственных структур, 
в частности, руководитель 

Инспекции страхового над-
зора по Северо-Западному 
федеральному округу К.А. 
Михалевский, чье сообщение 
называлось «Современные во-
просы организации страхового 
надзора в регионе». С другой 
стороны свою точку зрения 
озвучивали представители 
сообщества страховщиков. 
Наконец, с третьей стороны 
активно принимали участие в 
общей работе представители 
научного сообщества. Пробле-
мами страхования, что очень 
радует, сейчас занимаются во 

многих университетах и инсти-
тутах, постоянно открываются 
кафедры страхования, и место, 
где можно придать гласности 
наработки ученых, – именно 
конференция такого уровня. 
Каким образом формируется 
инвестиционный портфель 
страховой организации? Каков 
потенциал системы высшего 
образования для подготовки 
страховых специалистов? Эти 
и многие другие вопросы были 
подробно исследованы в про-
звучавших на конференции до-
кладах научных работников.

Деятельность конференции 
можно с полным правом назвать 
удачной. Это был своеобразный 
страховой «саммит», собравший 
самых компетентных и влиятель-
ных в этой сфере жизни людей. 
На берегах Невы, похоже, стало 
традицией собирать все лучшее 
и достойное, и эта традиция, 
будем надеяться, продолжится 
в будущем.

На момент сдачи номера в 
печать резолюция конференции 
еще готовилась. С ней мы по-
знакомим читателя в следующем 
номере нашего издания.


